



Las niñas musulmanas saludan al Caudillo, en su residencia, brazo en alto, vitoreándole y aclamando a España

El Generalísimo Franco, en un breve discurso, las promete mejorar las condiciones de sus familias y hogares

Burgos, 16.—Las niñas musulmanas que se encuentran recorriendo España invitadas por el excelentísimo señor ministro del Interior, estuvieron esta mañana en el campamento de las Organizaciones Juveniles, donde fueron recibidas y atendidas por el delegado nacional de dicha institución y mandos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

lucha, hemos de mejorar las condiciones de vuestras familias y de vuestros hogares y lo mismo que veis ahora en España donde juegan los niños en los paseos y bajo las acogedoras sombras de los árboles, junto a las fuentes de agua cristalina, tendréis vosotros esas mezzitas blancas y esas bellas casas pintadas de blanco en las que haya jardines y lugares acogedores de distracción para vuestros juegos infantiles. De esta manera volveréis a disfrutar de la civilización que en otro tiempo tuvieron vuestros antepasados. Para que así sea, haremos todo lo que sea preciso con una íntima satisfacción y poniendo en ello nuestros deseos de devolveros aquella cultura.

dieron vivas a España y a Franco, sin poder contener las lágrimas y se acercaban al Caudillo y tomaban sus manos para besarlas.

Carmencita Franco obsequia a las niñas moras con preciosas muñecas. Carmencita Franco se presentó seguidamente a las niñas y luego de saludarlas con todo afecto y de conversar afablemente con ellas, las obsequió, en nombre del Caudillo, con unas magníficas muñecas, que aquellas recibieron conmovidas por esta nueva y delicadísima fineza. Después, durante algunos momentos el Caudillo conversó con las niñas y al que éstas expusieron algunas cuestiones de índole familiar, que el Caudillo prometió atender. La despedida llegó al extremo del entusiasmo y la emoción de las niñas que no recataban su profunda satisfacción por haber conocido y estado tan cerca del Caudillo, al que todo Marruecos ama con verdadera veneración.

El Caudillo les entrega un donativo de quinientas pesetas

El ministro del Interior, Carmencita Franco y los tres hijos del señor Serrano Suárez, acompañaron a las niñas musulmanas hasta la salida de la residencia.

Seguidamente se trasladaron al hotel Condestable, donde fueron obsequiadas con un almuerzo por el alcalde de la ciudad.

Mañana saldrán para Valladolid, desde donde continuarán para San Sebastián, Bilbao, Santander, Oviedo y La Coruña.

El Caudillo entregó un donativo de quinientas pesetas a la niña cuyo padre recibió muerte gloriosa en el frente de batalla.

después de limpiar las zonas que quedaban a retaguardia de nuestro avance. Y en las márgenes del río Ibero, aviación y artillería se emplean en lenta, pero implacable acción de aniquilamiento de las unidades rojas que, renunciando ya a todo alarde ofensivo, se mantienen en una defensiva que inspira el instinto de conservación.

Giral, Largo, Prieto, Negrín, ¿Besteiro?

(Viene de la página 1.)

la contestación: no es posible. Cuando la retaguardia roja pasa privaciones que la retaguardia de Franco no conoce; cuando esa misma retaguardia roja vive en una zona sin ley y sin derechos, expoliada, perseguida, ultrajada y aterrorizada; cuando es convicción arriba, abajo y en el centro, en el interior y en el exterior que la guerra la tienen perdida; cuando se considera que frente a los dictados de la razón y del humanitarismo son enviados sin solución de continuidad millares de hombres al frente y lanzados a acometer empresas en las que tras fracasar siempre, quedan impresionantes tributos de vidas, y atrás infinidad de hogares desamparados hasta que entre en ellos el calor redentor de España; cuando las instituciones fracasan y los Gobiernos han de sucederse con frecuencia a despecho de la desesperación con que se agarran a las poltronas los detentadores del Poder; cuando se aprecian los esfuerzos de las cabezas responsables por abandonar la zona roja, con fútiles motivos, en horas en que el mentido amor y lealtad al pueblo debería aconsejarles permanecer al lado de éste para responder a la conducta de sacrificios que le fué impuesta; cuando todo eso y mucho más ocurre, no es posible que la situación perdure. De nada servirán las componendas y los móviles de templanza inspirados por parte interesada y extranjera. Se habla de Besteiro como sucesor de Negrín, presidiendo un Comité socialista moderado. Cuando Largo Caballero fué sustituido por Indalecio, se dijo eso mismo, e igual justificación se dió a la sustitución del fugitivo del ministerio de Defensa por Negrín. Supongamos que existió el propósito de moderar la dictadura, no por exigencias de orden moral, sino por imperativos políticos, pero es lo cierto que los elementos «moderados» han incidido en el sistema de terror de sus antecesores y le han superado.

Inútil serán todos los ensayos de rectificación. Si Besteiro asume la dirección del Comité, Besteiro saldrá, como Negrín y como Prieto, y como Largo Caballero, y como Giral, cubierto de ignominia. No queda otra solución que dejar libre el camino a España. ¡Que se aparte Francia, la nación que hace posible la persistencia de este drama inmenso de nuestro país! ¡Que obren con completa gallardía los países que juegan a dos paños: al de la civilización y al de la horda! La contumacia en la acumulación de obstáculos a la marcha victoriosa, aunque dolorosa, de España, no puede impedir que ésta llegue a la meta prefijada. ¡Paso a Franco, que es el alma y el brazo de España! Si el camino queda despejado, mientras los reconquistadores discurren por él, puede influir en su ánimo el sedante de la contemplación del país liberado, dando al olvido agravios recibidos, porque la potencialidad del furor que late en el alma española contra los autores directos e indirectos de su tragedia, será necesario aplicarle a la tarea amorosa de restañar heridas, rehacer hogares, levantar ciudades y asegurar y agigantar la personalidad de nuestro pueblo, que irrumpe en el mundo reclamando el puesto que le arrebataron los que ayer eran sus enemigos por su inabordable grandeza, como lo son hoy, porque presenten que esa misma grandeza está en trance de ser recuperada por España.

El festival taurino a beneficio de Frentes y Hospitales. El viernes próximo, a las siete de la mañana, tendrá lugar en la plaza de toros de Segovia el anunciado festival taurino organizado por el gremio de hostelería (camareros), a beneficio de Frentes y Hospitales. He aquí el programa del patriótico festival: Serán lidiados, banderilleados y muertos a estoque cinco hermosos becerras, de la acreditada ganadería de don Juan Zamorano, vecino de Campozálvaro (El Espinar), por las siguientes cuadrillas: Espadas: Matías Costa (Estracilla); Cándido López (Mesonero); Eustaquio del Moral (El Rayo), y Pepe Bermejo (Alegrías).

Las niñas saludaron al Caudillo a su entrada, brazo en alto y con vivas a España y a Franco. Las acompañaba el coronel señor Sánchez Pol. Al encontrarse en presencia del Caudillo, del que tanto han aprendido de sus coterráneos y hermanos, no pudieron reprimir las lágrimas. Una de ellas, llena de emoción, dirigió a Su Excelencia, en árabe, un saludo, en el que le expresó, en nombre de sus compañeras y familiares, su gratitud y su admiración, que son la gratitud y admiración de todo Marruecos.

El Caudillo, también en árabe, contestó a las palabras de las niñas con un breve discurso, en el que las agradeció la visita en expresivos términos.

DISCURSO DEL GENERALISIMO

Sabed, las dijo, el trabajo que en Marruecos, tanto vuestras profesoras como los españoles, ponen al servicio de los niños y niñas musulmanes. Por lo que se refiere a vosotros, es preciso que hoy, ya, desarrolléis una mayor aplicación con una labor que nosotros completaremos cuando acabe la guerra para mejorar las condiciones de vuestras escuelas y de vuestros talleres y para alegrar, también, la vida interior de vuestros hogares.

En un tiempo, las mujeres y las niñas musulmanas confeccionaban esas telas que vestían luego los hombres. Mientras los guerreros iban a la guerra, quedaban las mujeres en sus hogares entre sus bastidores, fabricando las piezas que más tarde les habían de servir para vestir a los guerreros. Nosotros mejoraremos las condiciones de vuestros talleres para que en ellos podáis seguir fabricando los vestidos de vuestros hermanos, de vuestros maridos y de vuestros padres.

El pueblo marroquí es el pueblo de los guerreros más bravos, así como el pueblo español es el de los soldados más valientes. Los dos pueblos tienen también una elevada espiritualidad y un carácter interior que siempre les impulsó al trabajo.

Por eso, nosotros, cuando acabemos esta guerra en que los dos pueblos se estrechan y se hermanan en la

Recibid mi bienvenida cordial, termino diciendo el Caudillo, y yo os ruego que al regresar a Marruecos seáis portadoras del más cordial saludo que para el pueblo marroquí os dedico, reflejando el auténtico sentir de la España entera hacia sus hermanos, que saben mostrar de tan magnífica manera, como lo están haciendo en los frentes, su amor a nuestra Patria y su espíritu íntimamente identificado con los altos ideales de nuestra guerra salvadora.

Al terminar sus conmovedoras palabras el Caudillo, las niñas que le escuchaban con un respeto religioso,

Otro descalabro rojo en el sector de Albarracín

Por JUSTO SEVILLANO

El enemigo, cuyo Ejército, si tal puede llamarse la suma de unidades intervenidas por los comisarios políticos, que defienden teorías e imponen prácticas reñidas con el espíritu militar; el enemigo, perseverante coleccionador de derrotas, ha querido en esta tercera canícula guerrera ensayar ofensivas. Ya hemos hablado de sus fracasos en el Ebro y en el Segre. Ahora, hemos de nombrar el tercer fracaso: el del Guadalquivir y el Tajo. No consiguen con esos espasmódicos movimientos alterar la rigidez de nuestras líneas, contra las que se baten, más que en ofensivas de declarada finalidad estratégica, con golpes de mano. En los montes de Albarracín, en las sierras Universales, donde nacen el Guadalquivir y el Tajo, donde hay que maniobrar por alturas que van de los 1.400 a los 1.600 metros, idearon los rojos unos ataques a nuestros puestos de vigilancia, confiando en que una sorpresa local les abriese un portillo en nuestro frente continuo, y, una vez abierto, probar fortuna a ver qué pasaba en los altos montes donde nacen el Tajo y el Guadalquivir. Fueron haciendo sus concentraciones, y cuando juzgaron llegado el momento se decidieron a la filtración. Los soldados se aventuraron por la noche por las altas sierras pobladas de corpulentos pinos. La luz de la luna hacía temerosas las sombras en los densos pinares que bordean el Guadalquivir. Fueron filtrándose por entre las posiciones, confiados en que, al caer el día, habrían alcanzado la carretera para continuar el avance y atacar a los nuestros. No se disparaba un tiro. ¿Qué sorpresa era aquella? ¿Hasta adónde iban a llegar? Avanzaban confiadamente, sin sospechar que sus movimientos eran conocidos y que desde el instante mismo en que cruzaron nuestros puestos de vigilancia estaban ya dentro de un verdadero cepo.

El Ejército de Franco maniobraba ya, pronto a la réplica. El episodio tuvo la belleza de la guerra de montañas. Ágiles maniobras; impresionantes escaladas para ganar pasos obligados y combates entre los pinos de los Montes Universales, donde en pocas horas quedó destruida una maniobra enemiga. El general jefe, cuyo Cuerpo de Ejército estaba alineado en observación desde aquellas alturas, dispuso una serie de movimientos que dieron por resultado la ocupación de las principales carreteras por donde el enemigo se había filtrado, situándose a retaguardia de las unidades rojas que, creyendo haber roto un frente, ó, por lo menos, sorprendido una línea, estaban dentro de un cepo y empezaban a combatir entre las paredes de una trampa.

La aventura intentada en la confluencia de las provincias de Cuenca, Teruel y Guadalajara, se volvió bien pronto contra los que la planeaban. El enemigo comenzó a retroceder, perdiendo, no sólo el terreno por donde se había filtrado, sino algo más, tanto que, al terminar el día, nuestra línea resultaba notablemente mejorada, y, como en el Segre, una rápida derrota y un durísimo castigo ponen al enemigo en dispersión al pie de la gran Muela de San Juan. La pérdida de muertos, heridos y material de guerra se extendió bien pronto por el área que los rojos habían pisado transitoriamente. Por un portillo que les quedaba fueron buscando el amparo de sus fuerzas. Nuestras maniobras se dispusieron sin prisas ni alarmas, conociendo perfectamente al enemigo que teníamos enfrente, que no sabe desarrollar las ofensivas que su mando planea si no es contando con técnica, material y brigadas extranjeras. A la derrota del Segre y del Ebro, añadamos ésta de los Montes Universales, episodio que hoy recogemos, en tanto que en Extremadura los Ejércitos del Sur y del Centro siguen perfeccionando las líneas alcanzadas,

Advertisement for D.ª María de los Dolores de Montalbán y Mazas, who died on August 17, 1938. The text includes a religious symbol, her name, the date of death, and a list of her family members: her brothers don Augusto, don Luis, doña Agustina, and don Antonio (absent); her sister doña Agustina Martínez; and her nephews and other family members. It concludes with a request for participation in her funeral and a prayer for her soul.

Advertisement for ANIS LAS CADENAS, a product from Segovia. It describes the product as a 'finísimo paladar' (refined palate) and states that consumers are the major guarantee of its quality. The advertisement is signed by HERNANDEZ and Cervantes, 7, Segovia.

Advertisement for Don Mariano González Bartolomé, a lawyer (Abogado) who died on August 18, 1938. The text mentions his religious beliefs and the funeral arrangements, including the location and date of the funeral.

Advertisement for the Jefatura provincial de Progamación (Provincial Directorate of Propaganda) in Segovia. It lists various activities and regulations, such as the organization of youth groups and the regulation of propaganda.

Advertisement for Casa Velasco, a pharmacy and perfumery shop. It lists various products and services, including medicines and cosmetics, and provides contact information for the shop.

Advertisement for the traditional procession of San Roque. It mentions that the procession was held in the cathedral and that the image of the saint was transported to the church.

Advertisement for Don Vicente Bernabé Antón, a judge of the Cofradía de las Cinco Llagas. It mentions his death on August 16, 1938, and the funeral arrangements, including the location and date of the funeral.

Advertisement for Don Vicente Bernabé Antón, a judge of the Cofradía de las Cinco Llagas. It mentions his death on August 16, 1938, and the funeral arrangements, including the location and date of the funeral.



